
平成 31 年度 4 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 平成 31 年 4 月 18 日（木） 

 開会 午後 1 時 25 分 

 閉会 午後 3 時 40 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      村上 陽子 

 教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原 功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

 学校教育係     向山 倖生 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 

 



 

【次第】 

１ 議事 

（1）文化財保護審議会審議会員の任命 

 

２ 協議 

(1)辰野町教育委員会事務局体制及び今年度の事業・課題 

  ①教育長  ②こども課  ③生涯学習課 

(2) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(3) 31年度教育委員会事務局予定 

(4) ＧＷ１０連休への対応 

(5) その他 

 

３ 報告事項 

（1）31年度児童生徒数・学級数 

（2）31年度保育園児数と人員配置 

（3）町校長会・教頭会役員構成 

（4）市町村教育委員会連絡事務協議会報告 

（5）公民館講座 

（6）その他 

 ①学校検診情報全体レポート 

 ②危険ブロック塀等撤去事業補助金 

 ③令和改元イベント 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  3 月からの 1 ヶ月の間、卒業式・卒園式・入学式・入園式などあり、子ども達はそ

れぞれ上級へのスタートを切り、笑顔と歓声が響いて活気が出てきている。保育園で

はまだ新しい環境に慣れずに不安な子どももいるが、5 月になれば、楽しい生活を送

れるようになると期待している。教育委員の皆様には、式でのご挨拶御礼申し上げる。 

5 月からは令和元年度が始まる。子ども達、教育委員会にとって良い 1 年となるよ

う期待している。昨年度は辰野町が様々な面で注目され、他の市町村にない宝の原石

が光り始めた年であった。今年度はさらに光り輝くようにお互い磨き合っていきたい。

学校関係では小学校では学習指導要領の移行も 2 年目で実践の年になる。中学校では

2 年間の移行措置に入る。他にはＩＣＴ教育の環境整備・空調整備・トイレの改修・

西学童クラブの移転新築・沢尻東原遺跡の発掘調査など多額な財政措置もある。時代

が大きく変化していくが、目の前の子ども達の学びは変わってはならないと思う。 

本日は全国学力学習状況調査が行われている。すでに調査の当初の目的は達せられ

たはずなので、弊害にならないよう願っているが、辰野町においては、児童生徒の学

びに活きるように、先生方の指導の見返しに使っていただきたい。 

  本日は 5 月 1 日の令和元年のイベントについても説明がある。 

    

５ 議事 

 文化財保護審議会審議会員の任命について提案。新任２名、それ以外 8名は再任。 

・承認。 

 

６ 協議 

(1)辰野町教育委員会事務局体制および今年度の事業・課題 

 ・宮澤教育長より辰野町教育委員会の基本姿勢について説明。 

 ・加藤課長、西原課長より教育委員会事務局分担表等について説明。 

 



・加藤課長より説明。 

子どもの居場所づくり推進事業に取り組んでいる。国の補助事業を使いながら既

存の学習支援の動きを広げていくものを考えている。 

 

(2) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(3) 31年度教育委員会事務局予定 

・日程の確認。  

 

(4) ＧＷ１０連休への対応 

 ・加藤課長より説明。 

  保育園と学童クラブの対応について、4 月２７日の土曜保育に加え、4 月 30 日

(火)・5月 2日(木)の２日、就業を理由とした希望者を一時的保育等で受け入れ

ることを確認。 

 

(5) その他 

  なし。 

 

７ 報告事項 

（1）31年度児童生徒数・学級数 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

（2）31年度保育園児数と人員配置 

  ・加藤課長より説明。 

   総数は減少傾向にあるが、延長は需要がある状況を説明。 

 

（3）町校長会・教頭会役員構成 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

（4）市町村教育委員会連絡事務協議会報告 

  ・宮澤教育長より総会・研修会開催要項について説明。 

 

（5）公民館講座 

  ・西原課長より説明。 

 



（6）その他 

 ①学校検診情報全体レポート 

 ・加藤課長より説明。 

  むし歯について低学年男子に課題があるとあるが、就学前に問題がないか検討中。

視力についての配慮が十分か、町で教室の方を確認して対応していく。 

  

②危険ブロック塀等撤去事業補助金 

 ・加藤課長より説明。 

  要件があるが積極的に利用して欲しい。 

所有者が自主的に撤去を進める。  

  

③令和改元イベント 

 ・加藤課長より説明。 

  教育委員会職員の発案による。日本の中心００ポイントにちなんで、令和を輪に 

なって祝うというもの。たつの海 1周 700人が目標。各種団体・町内保育園・ 

学校等にチラシを配布して参加を求める。呼びかけをお願いしたい。 

 

８ その他 

 

９ 閉会 

 


